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おもな審議事項
●一般会計補正  1 5 0 0万円を減額

お も な 財 源 ・国庫支出金 ……………………………………………△ 2 6 5 8万円
・繰 越 金 ……………………………………………… 3 3 9 5万円
・村   債 ……………………………………………△ 1 2 8 0万円
・村   税 ……………………………………………△    1 0 0万円
・地方交付税 ……………………………………………△    7 1 0万円
・繰 入 金 ……………………………………………△    5 0 1万円

おもな使いみち ・総務費（マイナンバー制度によるシステムなど） △ ７ 9 0万円
・民生費（介護の扶助費など） …………………………… 9 6 0万円
・商工費（土地使用料積立など ）………………………１９２９万円
・教育費（中学校解体単価の減 など）………………△４３０５万円
・災害復旧費（工事工法変更など） …………………△ ２２０万円

●条例制定、改正（主な内容）
条例制定１件 ・マイナンバー制度の利用に関する条例の制定
税 改 正 １ 件 ・税徴収の猶予に関しての一部を改正

・マイナンバー使用に関しての一部を改正
・紙巻きたばこ３級品の税条例を改正

●専決処分の承認
固定資産評価審査委員会委員の選任について

●特別会計補正
★国民健康保険特別会計 ７０万円を減額
お も な 財 源 ・国庫支出金……………………………………………△ 1 0 7 1万円

・退職者医療療養給付費交付金……………………………５７６万円
おもな使いみち ・保険給付費（負担金、補助金など）……………………４０１万円

・諸支出金（償還金）…………………………………△  4 7 2万円

★国民健康保険診療所特別会計 ３６万円を追加
お も な 財 源 ・繰入金 ………………………………………………………… 3 6万円

おもな使いみち ・医業費（ワクチンなど） …………………………………… 2 9万円

★簡易水道事業特別会計 ３６１万円を減額
お も な 財 源 ・繰入金 ……………………………………………………… 2 5 8万円

おもな使いみち ・簡易水道事業費（工事請負費） ……………………△  2 9 3 万円

★浄化槽事業特別会計  １４万円を減額

学校解体費などを減額12月
定例会

12月定例会は12月8日から11日まで開催され、専決処分の承認、条例制定と改正、一般
会計補正予算、４会計の特別会計補正予算などを審議し、原案通り可決承認しました。
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議案等の質疑議案等の質疑
本定例会で行った、協議会で
の質疑の一部を紹介します。

Ｑ実質公債費比率の見通しは
●学校の建設により急激に上昇するが、
今後の数値は        

Ａ 現在5.9％で３年後は10％を超え、平成33年に
ピークになる。抑える方向で努力する。

Ｑ公共施設の管理基準は
●一定年度で点検する等の基準は
あるのか

Ａ 学校等特殊建築物は国の指導に
より実施している。
他の施設も見直す。

Ｑふるさと納税の取組は
●他の自治体では成果を上げているが、
有効策はあるか

Ａ 特産品の開発等により、返礼品の
充実を図り取組みを強化したい。

善之木体育館善之木体育館

特産品（道志芋焼酎）特産品（道志芋焼酎）
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１２月定例会一般質問一覧
■出羽 和平 議員
１. 総合戦略実施に向けての役場の
事務体制は

■水越 茂広 議員
１. 議会からの政策提言に対し結果は

■長田 達義 議員
１. 池の原地区森林整備は
２. 国道４１３号和出村地内の改良は
３. 的様周辺整備は

■池谷 高明 議員
１. 国道の迂回路整備は
２. 斎場建設は

■山口  力 議員
１. 地域密着型特別養護老人ホームの
事業者は

５
人
の
議
員
が
質
問

・
本
文
掲
載
は
要
旨
の
み
で
す
。

・
再
質
問
は
議
事
録
で
閲
覧
で
き
ま
す
。

・
議
事
録
は
議
会
事
務
局
で
、

２
月
上
旬
ご
ろ
閲
覧
で
き
ま
す
。

議
会
を
傍
聴
し
ま
せ
ん
か

・
次
回
定
例
会
は
３
月
に
開
催
し
ま
す
。

・
傍
聴
の
定
員

本
会
議
10
人
︵
席
の
都
合
上
︶

・
12
月
定
例
会
の
傍
聴
実
績

本
会
議
４
人

・
問
合
せ

議
会
事
務
局

☎
０
５
５
４
︲
52
︲
２
１
１
２

村
政
を
問
う

村
政
を
問
う

村
政
を
問
う

一
般
質
問  

こ
こ
が
聞
き
た
い

一
般
質
問  

こ
こ
が
聞
き
た
い

一
般
質
問  

こ
こ
が
聞
き
た
い
※
一
般
質
問
と
は
、
議
員
が
自
分

の
考
え
や
住
民
か
ら
の
要
望
な

ど
を
、
村
長
や
教
育
長
な
ど
の

行
政
に
問
う
こ
と
で
す
。
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出
羽総

合
戦
略
推
進
会
議

で
了
承
さ
れ
た
﹁
道
志

村
人
口
ビ
ジ
ョ
ン
﹂︵
素

案
︶に
つ
い
て
、11
月
６

日
に
ふ
る
さ
と
創
生
推

進
室
か
ら
議
会
に
報
告

が
あ
り
ま
し
た
。
目
標

人
口
は
２
０
６
０
年
に

１
５
６
２
人
で
す
。
こ

の
目
標
人
口
達
成
は
ハ

ー
ド
ル
が
高
く
相
当
な

チ
ャ
レ
ン
ジ
が
必
要
で

す
。
日
本
創
生
会
議
推

計
に
よ
る
本
村
の
総
人

口
は
２
０
６
０
年
９
６

２
人
と
の
予
測
が
あ
り
、

こ
の
ま
ま
何
も
し
な
け

れ
ば
衰
退
の
一
途
を
た

ど
る
の
は
明
白
で
あ
り

ま
す
。

現
在
、﹁
道
志
村
人
口

ビ
ジ
ョ
ン
﹂︵
素
案
︶
を

踏
ま
え
て
、
目
標
や
施

策
の
基
本
的
方
向
、
具

体
的
な
施
策
を
ま
と
め

た
総
合
戦
略
の
策
定
が

行
わ
れ
て
い
ま
す
が
、

国
が
掲
げ
て
い
る
﹁
ま

ち
、
ひ
と
、
し
ご
と
創

生
﹂
を
取
り
組
む
に
は

今
ま
で
に
は
な
い
事
業

展
開
が
必
要
不
可
欠
で

す
。役

場
の
事
務
体
制
に

つ
い
て
村
長
の
考
え
は

村
長﹁

ま
ち
・
ひ
と
・
し

ご
と
創
生
法
﹂
が
昨
年

11
月
に
制
定
さ
れ
、
全

国
の
自
治
体
は
２
０
６

０
年
ま
で
の
人
口
ビ
ジ

ョ
ン
を
策
定
し
、
そ
の

指
標
に
向
け
て
、
地
域

の
実
情
に
即
し
た
特
色

あ
る
総
合
戦
略
を
策
定

中
で
す
。

本
村
に
お
い
て
も
、

７
月
23
日
付
で
﹁
ふ
る

さ
と
創
生
推
進
室
﹂
を

設
置
し
、﹁
人
口
ビ
ジ
ョ

ン
・
総
合
戦
略
﹂﹁
総
合

計
画
﹂﹁
過
疎
計
画
﹂
な

ど
、
村
の
将
来
に
と
っ

て
非
常
に
重
要
な
計
画

を
策
定
中
で
す
。

さ
て
、
来
年
度
以
降

に
お
け
る
総
合
戦
略
の

施
策
の
実
施
に
向
け
て
、

統
括
す
る
部
署
が
必
要

で
は
な
い
か
と
の
質
問

で
す
が
、
今
後
予
想
さ

れ
る
施
策
が
、
子
育
て

支
援
、教
育
、移
住
・
定

住
対
策
、
生
活
基
盤
の

整
備
、創
業
支
援
、産
業

振
興
な
ど
広
範
囲
に
及

ぶ
こ
と
が
予
想
さ
れ
ま

す
が
、
こ
れ
ら
の
事
業

を
重
層
的
に
ま
た
、
担

当
課
の
枠
を
超
え
た
取

り
組
み
と
し
て
実
施
す

る
こ
と
が
効
果
的
と
思

い
ま
す
。

ま
た
、国
も﹁
地
方
へ

の
新
し
い
人
の
流
れ
﹂

を
創
る
た
め
、
地
方
に

対
し
て
人
的
、財
政
、情

報
提
供
の
支
援
を
行
う

と
さ
れ
て
い
ま
す
か
ら
、

当
面
、﹁
ふ
る
さ
と
創
生

推
進
室
﹂
に
担
当
を
置

き
、
国
・
県
の
動
向
に

注
視
し
な
が
ら
、
事
業

の
推
進
を
図
り
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
。

﹁
再
質
問
あ
り
﹂

出羽和平  議員
かずとし

出羽和平  議員
かずとし

Ｑ

Ａ

総合戦略実施に向けて
役場の事務体制は
ふるさと創生推進室が担当する
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水
越議

会
で
は
、
平
成
25

年
６
月
﹁
人
口
増
加
対

策
特
別
委
員
会
﹂
を
設

置
し
て
早
期
に
取
り
組

ま
な
け
れ
ば
な
ら
な
い

課
題
を
四
項
目
提
言
し

ま
し
た
。

こ
の
な
か
で
、
取
り

組
ん
で
い
る
事
業
も
あ

り
ま
す
が
、
三
項
目
に

つ
い
て
は
回
答
を
得
て

い
ま
せ
ん
。

村
で
は
現
在
、
学
校

の
建
替
え
工
事
を
進
め

る
な
ど
財
政
状
況
も
厳

し
い
時
で
す
が
、
提
言

し
た
も
の
は
、
特
に
村

民
の
期
待
度
の
高
い
項

目
で
あ
り
、
早
期
取
り

組
み
を
要
望
し
ま
す
。

村
長提

言
い
た
だ
い
た
施

策
に
つ
き
ま
し
て
は
、

現
在
検
討
中
の
長
期
総

合
計
画
等
各
種
計
画
の

中
に
位
置
づ
け
、
財
政

状
況
等
を
見
な
が
ら
前

向
き
に
検
討
し
て
い
き

ま
す
。

ド
ク
タ
ー
ヘ
リ
ポ
ー

ト
用
地
の
確
保
は

住
民
健
康
課
長

近
年
、
ド
ク
タ
ー
ヘ

リ
の
要
請
件
数
が
増
え

て
お
り
、
平
成
25
年
の

運
航
回
数
は
11
回
、
平

成
26
年
は
12
回
と
な
っ

て
い
ま
す
。

村
で
は
平
成
20
年
度

に
、
大
室
指
に
ヘ
リ
ポ

ー
ト
を
整
備
し
ま
し
た

が
、
交
通
量
の
増
加
等

に
よ
り
運
行
回
数
が
増

加
し
て
お
り
村
の
地
形

等
考
慮
し
て
、
現
在
計

画
中
の
﹁
総
合
計
画
及

び
過
疎
計
画
﹂
に
位
置

付
け
、
土
地
交
渉
も
進

め
て
い
き
た
い
と
考
え

て
い
ま
す
。

コ
ン
ビ
ニ
エ
ン
ス
ス

ト
ア
ー
施
設
確
保
は

総
務
課
長

住
民
ア
ン
ケ
ー
ト
の

結
果
か
ら
も
、
定
住
に

向
け
て
改
善
し
て
ほ
し

い
項
目
と
し
て
﹁
買
い

物
が
不
便
﹂
が
あ
げ
ら

れ
て
お
り
﹁
住
ん
で
み

た
い
村
・
住
ん
で
よ
か

っ
た
村
﹂
の
実
現
に
む

け
て
必
要
な
施
策
の
一

つ
で
あ
る
と
思
い
ま
す
。

﹁
道
の
駅
ど
う
し
﹂
の

敷
地
内
へ
の
設
置
が
い

い
の
か
、
村
民
の
自
主

的
な
起
業
を
促
す
方
法

を
講
じ
た
方
が
い
い
の

か
、
検
討
す
る
必
要
が

あ
る
と
思
っ
て
い
ま
す

が
、現
段
階
で
は
、具
体

案
を
提
示
で
き
な
い
状

況
で
す
。

地
域
お
こ
し
協
力

隊
の
確
保
は

総
務
課
長

地
域
お
こ
し
協
力
隊

に
つ
き
ま
し
て
は
、
平

成
25
年
度
か
ら
５
名
の

隊
員
を
受
け
入
れ
て
お

り
、
平
成
27
年
度
末
を

も
っ
て
３
名
の
隊
員
が

任
期
を
終
え
る
こ
と
に

な
る
た
め
、
新
た
に
３

名
の
隊
員
を
村
の
ホ
ー

ム
ペ
ー
ジ
で
12
月
か
ら

募
集
し
て
い
ま
す
。

ま
た
、現
隊
員
も
、地

域
活
動
等
に
も
積
極
的

に
参
加
し
、
住
民
の
皆

さ
ん
か
ら
も
好
評
価
を

得
て
い
る
た
め
、
定
住

に
向
け
て
、
支
援
を
考

え
な
け
れ
ば
な
ら
な
い

と
思
い
ま
す
。

再
質
問
あ
り

Q

Q

水越茂広  議員水越茂広  議員水越茂広  議員
しげひろしげひろ

Ｑ

Ａ

議会からの政策提言に
対し結果は
長期総合計画等で検討

Q

整備済の大室指ヘリポート整備済の大室指ヘリポート

夏祭りへの参加夏祭りへの参加
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長
田民

有
林
整
備
は
南
都

留
森
林
組
合
が
森
林
環

境
税
を
使
い
、
村
か
ら

の
補
助
金
を
含
め
事
業

を
進
め
て
い
る
が
、
な

ぜ
森
林
環
境
税
を
使
わ

な
か
っ
た
の
か
。

ま
た
、
間
伐
し
た
所

に
広
葉
樹
を
植
え
る
と

聞
い
た
が
、
今
後
の
予

定
は
。

村
長森

林
環
境
税
を
使
っ

た
事
業
は
現
在
他
地
区

で
実
施
し
て
お
り
、広
い

団
地
で
森
林
経
営
計
画

を
た
て
計
画
的
に
実
施

し
て
い
て
、
事
業
後
一

定
の
縛
り
等
も
あ
り
ま

す
。
池
の
原
地
区
の
森

林
整
備
は
、
学
校
の
建

替
え
に
合
わ
せ
た
景
観

的
な
要
素
も
あ
り
、
面

積
も
狭
く
で
き
る
だ
け

村
の
意
向
を
反
映
さ
せ

た
い
の
で
森
林
環
境
税

の
事
業
に
適
さ
な
い
と

い
う
判
断
の
も
と
単
独

事
業
で
整
備
し
ま
し
た
。

今
回
整
備
し
た
森
林

の
一
部
は
地
盤
が
も
ろ

く
崩
落
の
危
険
が
あ
り

ま
し
た
が
、
間
伐
に
よ

り
法
面
が
安
定
す
る
こ

と
が
期
待
で
き
ま
す
。

今
後
は
、
森
林
の
状
態

を
見
な
が
ら
専
門
家
の

意
見
を
聞
く
中
で
、
景

観
的
な
見
地
も
踏
ま
え

混
合
林
的
に
整
備
し
た

ほ
う
が
よ
い
の
か
、
単

層
の
ま
ま
が
よ
い
の
か

を
判
断
し
、
模
範
的
で

見
た
目
も
き
れ
い
な
人

工
林
を
め
ざ
し
整
備
し

て
い
き
た
い
と
考
え
て

い
ま
す
。

長
田国

道
４
１
３
号
和
出

村
地
内
改
良
の
基
本
構

想
は
進
ん
で
い
る
か

県
と
歩
調
を
合
わ

せ
て
取
り
組
む

村
長質

問
の
基
本
構
想
も
、

県
の
国
道
改
良
の
考
え

方
と
歩
調
を
合
わ
せ
な

が
ら
進
め
な
け
れ
ば
、

実
現
性
の
乏
し
い
も
の

に
な
り
か
ね
ま
せ
ん
。

ま
た
計
画
を
作
成
す

る
た
め
コ
ン
サ
ル
に
委

託
す
る
必
要
が
あ
り
、

そ
の
費
用
も
高
額
に
な

る
と
思
い
ま
す
。

和
出
村
の
国
道
が
危

険
で
あ
る
こ
と
は
十
分

承
知
し
て
い
ま
す
の
で
、

機
会
が
あ
る
ご
と
に
要

望
し
、
早
期
の
実
現
を

目
指
し
て
い
き
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
。

長
田的

様
周
辺
及
び
山

菜
の
丘
整
備
は

新
た
な
魅
力
あ
る

も
の
に
す
る

村
長山

菜
の
丘
に
関
し
て

は
、現
在
荒
れ
た
状
態
に

な
っ
て
い
ま
す
が
、近
年

観
光
客
も
増
加
し
て
お

り
、的
様
も
含
め
た
既
存

の
観
光
ス
ポ
ッ
ト
以
外

に
も
新
た
な
魅
力
あ
る

も
の
が
必
要
で
あ
る
こ

と
は
確
か
で
す
の
で
、観

光
協
会
と
も
話
し
合
い

意
見
を
聞
き
な
が
ら
、観

光
客
が
行
っ
て
み
た
い

と
思
う
よ
う
な
観
光
地

と
な
る
よ
う
取
り
組
ん

で
い
ま
す
。

﹁
再
質
問
あ
り
﹂

Q

Q

Ａ

Ａ

長田達義  議員
たつよし

長田達義  議員
たつよし

Ｑ

Ａ

池の原地区森林整備に森林環境
税を導入しなかったのはなぜか
面積が狭く環境税導入に適さない

森林整備を実施した池の原地区森林整備を実施した池の原地区
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池
谷交

通
量
の
増
加
か
ら

国
道
の
渋
滞
対
策
、
ま

た
気
候
変
動
に
よ
る
風

水
害
等
災
害
発
生
時
に

国
道
が
寸
断
さ
れ
て
し

ま
っ
た
場
合
、
村
内
の

移
動
が
困
難
に
な
り
ま

す
。
迂
回
路
の
整
備
延

長
が
必
要
で
は
。

村
長国

道
が
通
行
で
き
な

く
な
っ
た
場
合
の
迂
回

路
は
非
常
に
重
要
で
あ

り
、
安
心
し
て
生
活
す

る
た
め
に
は
国
道
以
外

に
通
行
で
き
る
道
路
が

必
要
で
あ
る
と
考
え
て

い
ま
す
。

迂
回
路
が
途
切
れ

て
い
る
箇
所
は

村
長国

道
以
外
に
隣
の
集

落
と
つ
な
が
っ
て
い
な

い
箇
所
は
、
川
村
か
ら

善
之
木
の
間
、
観
光
農

園
の
入
口
か
ら
唐
沢
の

信
号
の
間
、
郵
便
局
か

ら
佐
藤
工
業
所
の
間
、

小
椿
～
月
夜
野
間
で
す
。

こ
の
箇
所
で
も
大
室
指

か
ら
月
夜
野
の
間
以
外

は
林
道
を
通
れ
ば
他
の

集
落
間
を
通
行
す
る
こ

と
は
可
能
で
す
。

川
村
～
善
之
木
間
の

途
切
れ
て
い
る
箇
所

は
延
長
整
備
す
る
か

村
長板

橋
か
ら
の
農
道
を

延
長
し
善
之
木
ま
で
つ

な
ぐ
計
画
が
あ
り
ま
し

た
が
、
地
形
や
地
質
が

悪
く
実
現
で
き
ま
せ
ん

で
し
た
。

繋
ぐ
に
は
掛
水
沢
を

渡
る
必
要
が
あ
り
掛
水

沢
の
護
岸
整
備
を
実
施

し
た
後
に
ど
こ
が
適
当

な
の
か
検
討
し
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
。

斎
場
が
村
に
必
要

だ
と
思
う
が
村
長

の
考
え
は

村
民
の
要
望
が

低
い

村
長斎

場
が
村
に
な
い
こ

と
は
、不
便
さ
の
要
因
の

一
つ
で
あ
る
と
思
い
ま

す
が
、﹁
総
合
計
画
﹂﹁
人

口
ビ
ジ
ョ
ン
・
総
合
戦

略
﹂
を
策
定
す
る
た
め

の
、村
民
ア
ン
ケ
ー
ト
の

結
果
を
見
る
と
、﹁
道
志

村
が
他
の
市
町
村
と
比

べ
て
良
く
な
い
点
﹂
ま

た
、﹁
定
住
促
進
す
る
た

め
に
必
要
だ
と
思
う
こ

と
﹂
等
の
設
問
に
対
し

て
、特
に
斎
場
建
設
へ
の

要
望
は
あ
り
ま
せ
ん
で

し
た
。必
要
な
施
策
の
一

つ
で
は
あ
る
と
思
い
ま

す
が
、こ
の
調
査
の
結
果

や
地
区
懇
談
会
で
の
要

望
等
を
踏
ま
え
、事
業
の

実
施
に
当
た
っ
て
は
優

先
順
位
を
つ
け
、議
会
と

相
談
す
る
中
で
、進
め
て

い
き
た
い
と
考
え
て
い

ま
す
。

﹁
再
質
問
あ
り
﹂

Ａ

Q

Q

Q

池谷高明  議員
たかあき

池谷高明  議員
たかあき

川村～善之木間の途切れている農道川村～善之木間の途切れている農道

Ｑ

Ａ迂回路は必要であり検討する

国道の迂回路整備は



（9）平成28年１月１日発行

山
口村

長
の
福
祉
村
構
想

の
一
つ
で
あ
る
﹁
地
域

密
着
型
特
別
養
護
老
人

ホ
ー
ム
﹂に
つ
い
て
は
、

村
民
か
ら
も
﹁
期
待
を

し
て
い
る
人
﹂
、﹁
不
安

を
持
っ
て
い
る
人
﹂
が

大
勢
い
て
、
い
ろ
い
ろ

な
こ
と
を
聞
か
れ
ま
す
。

ぜ
ひ
、
村
長
の
意
見
を

お
聞
き
し
た
い
と
思
い

ま
す
。

事
業
者
は
な
ん
と
い

う
福
祉
法
人
で
す
か
。

村
長事

業
者
は
、
社
会
福

祉
法
人
博
友
会
で
す
。

施
設
へ
の
、村
の
負
担

は
。
ま
た
、
事
業
者
に
赤

字
が
出
て
も
村
で
助
成

す
る
こ
と
は
な
い
の
か

村
長施

設
の
整
備
費
用
に

つ
い
て
は
補
助
金
を
村

経
由
で
、
県
・
国
に
申

請
し
ま
す
。事
業
者
は
、

補
助
金
と
自
己
資
金
で

施
設
を
整
備
し
ま
す
の

で
、
村
の
負
担
は
あ
り

ま
せ
ん
。

ま
た
、
事
業
者
の
赤

字
に
対
す
る
助
成
に
つ

い
て
は
、あ
り
ま
せ
ん
。

今
後
、
施
設
を
つ
く

る
こ
と
で
介
護
保
険
料

や
健
康
保
険
料
が
上
が

る
こ
と
は
な
い
の
か

村
長施

設
を
整
備
す
る
こ

と
に
よ
り
、
介
護
保
険

料
と
国
民
健
康
保
険
料

が
上
が
る
の
か
に
つ
い

て
で
す
が
、
40
歳
か
ら

64
歳
の
方
々
の
保
険
料

は
、
加
入
し
て
い
る
医

療
保
険
の
保
険
料
と
一

括
し
て
徴
収
さ
れ
る
仕

組
み
と
な
っ
て
お
り
ま

す
。ま
た
、65
歳
以
上
の

方
々
の
介
護
保
険
料
は
、

市
町
村
が
保
険
者
と
な

り
、
サ
ー
ビ
ス
の
給
付

水
準
に
よ
っ
て
定
め
ら

れ
る
た
め
、
保
険
料
額

は
全
国
一
律
で
は
あ
り

ま
せ
ん
。

平
成
27
年
度
か
ら
は
、

道
志
村
第
６
期
介
護
保

険
事
業
計
画
︵
平
成
27

年
度
か
ら
29
年
度
︶
に

よ
り
、
新
た
な
介
護
保

険
料
を
定
め
ま
し
た
。

介
護
保
険
料
の
基
準

額
は
、
過
去
３
年
間
の

５
１
０
０
円
が
平
成
27

年
度
か
ら
６
０
０
０
円

と
し
、
年
間
７
２
０
０

０
円
に
改
定
し
ま
し
た
。

本
人
、
ご
家
族
の
た
め

の
居
宅
サ
ー
ビ
ス
及
び

施
設
サ
ー
ビ
ス
を
は
じ

め
、
介
護
サ
ー
ビ
ス
の

充
実
を
図
っ
て
い
ま
す
。

国
民
健
康
保
険
料
に

つ
き
ま
し
て
は
施
設
整

備
に
よ
る
国
民
健
康
保

険
料
の
増
額
は
あ
り
ま

せ
ん
。

事
業
者
に
赤
字
が
出

て
も
、
介
護
保
険
料
が
上

が
る
こ
と
は
な
い
の
か

村
長事

業
者
の
赤
字
に
よ

っ
て
介
護
保
険
料
が
増

減
す
る
こ
と
は
あ
り
ま

せ
ん
。

﹁
再
質
問
あ
り
﹂

ちから

山口　力  議員
ちから

山口　力  議員

Q

Q

Q

Ｑ

Ａ社会福祉法人 博友会

地域密着型老人ホーム
の事業者は

地域密着型特別養護老人ホームの建設予定地地域密着型特別養護老人ホームの建設予定地
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報 告
●事業費確保に向けての活動 平成27年11月9日

●議会活動報告

11月 9日、県出身の国会議員４名（参議院議員総務大臣政務官：森屋宏 衆議院議員：
堀内詔子、長崎幸太郎、宮川典子）の方に、２８年度各種事業の事業費確保について陳情活
動を行いました。
内容は次の３項目です。
１．国道 413号トンネルバイパス化事業費確保について
２．道志小学校建替事業費確保について
３．道志村防災減災事業費確保について  
関連する事業費確保については努力していただけるとのことでした。その他、道志村の
振興策について話し合いました。

11月 11日 全国町村議会議長会全国大会が開催されました。地方創生の推進、分権型社
会の実現と道州制導入反対、地方財政の強化等の要望事項等を決議いたしました。
11月 25～26日 南北都留郡町村議会議長会で福島県会津坂下町議会を研修。一般質問
については、インターネット録画配信を行っている。災害対策本部員に議長が入っていな
いため、町民に情報が伝わらなかったので改善した。
12月 9日 村内の清掃活動を実施。山伏トンネル～長又・道坂トンネル～神地までの峠
道で、空き缶、ペットボトル等のポイ捨てゴミを、軽トラに一杯回収してきれいになりま
した。日本一の水源の郷を目指して、村民の皆様も環境美化に努めていただきますようご
協力をお願いします。

森屋総務大臣政務官に説明森屋総務大臣政務官に説明 議員会館にて堀内議員へ陳情議員会館にて堀内議員へ陳情 議員会館にて長崎議員へ陳情議員会館にて長崎議員へ陳情

議長会全国大会議長会全国大会 会津坂下町議会視察会津坂下町議会視察 山伏峠清掃活動山伏峠清掃活動
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聖籠町の研修では、聖籠町の議会だよりの編集作業
のながれ・編集時のポイント・課題等の説明をうけ
て、双方で活発な意見交換を行いました。
東京での研修会では、初日「伝える広報から伝わる広
報」へ、また、「思わず手に取る、読みたくなる議会だよ
りをめざして」と題して、２人の講師の講演がありました。
次の日は、「優良議会広報クリニック」が行われました。

議 会 活 動

地域おこし協力隊は、人口減少や高齢化等の進行が著
しい地方において、地域外の人材を積極的に誘致し、定
住・定着を図ることで地域力の維持・強化を図っていく
制度です。
平成 25年度から５名の隊員を受け入れてきたが、３年
の任期がまもなく終了します。隊員たちには定住するこ
とを望んでいます。
この制度を継続するためには行政と地域が取り組みたいことを明確にし、志望者に活動

内容の要望を伝え次の隊員を募集するように提言書を村長に提出しました。

●次期地域おこし協力隊員確保を提言 平成27年10月30日

「議会改革と大学と議会との連携の意義」と題して、
山梨学院大学の江藤俊明教授の講演を受けました。
議会改革の意義・議会の存在意義などの話の中で議

会の権限の重さやもっと住民を巻き込んだ議論をする
必要性があることなどの説明を受けました。
また、町村議会議長会と大学とが連携協定をして小

規模議会の今後のあり方、地方創生をめぐる動向など
の研究をする事の意義を学びました。

●議会の存在意義などを学ぶ 町村議会議員研修（自治会館） 平成27年11月 6 日

広報クリニック広報クリニック

議　員　研　修議　員　研　修

政策提言書提出政策提言書提出

いずれにしても、読んでもらわなければ発刊する意味がありません。読んでもらえる広報
を目指して、頑張っていきたいと思います。

●町村議会広報視察研修（新潟県北神原郡聖籠町）
●第８１回町村議会広報研修会（東京シェーンバッハ･サボー）

平成27年10月5～6日

平成27年10月20～21日
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災
害
時
の
道
志
村
独
自

の
マ
ニ
ュ
ア
ル
策
定
は

地
域
の
実
態
に
即
し
た
実

践
的
な
マ
ニ
ュ
ア
ル
整
備

質
問

答
弁

平
成
23
年
６
月
定
例
会

子
育
て
支
援
策
で
、
親

が
安
心
し
て
仕
事
に
取

り
組
め
る
環
境
整
備
は

住
民
の
ニ
ー
ズ
に
合
っ
た

事
業
の
実
行

質
問

答
弁

平
成
24
年
３
月
定
例
会

必要経費を予算措置し
て、夕方５時以降の延長
保育も検討課題。

住民の避難路の周知等住
民に対しての行動マニュ
アルも必要。

その結果今は

議会の考え

あの一般質問は今・・・

職員の配備態勢や、具体的な業務
分担は24年度に整備された。

平成27年４月より保育園の始業時間
を繰り上げて、朝８時から保育を開
始した。
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紹

介
しょうかい

農

業

委

員

会

日頃、農業委員会の活動に深いご理解
とご協力を戴き村民の皆様に感謝申しあ
げます。
さて、私たちも昨年７月に農業委員の

改選に伴い、14名の委員で活動しており
ます。
こうした中で、本村の農業の現状は高

齢化・過疎化により集落機能が低下し、農
業集落としての機能を失いつつあります。
平成27年度の本村の耕地面積は83ha

で10年前に比べて4ha減少している。一
方、耕作放棄地遊休農地は増加の一途を
たどり、全耕地面積の約25％に当たる
21haを占めております。
山付農地は山林化し、わずかに水田と

家の周りの農地を耕作しているのが実態
であり、収穫時鳥獣被害により収穫でき
ないのも事実であります。そのため対策
として獣害防止柵が張られて、広い見地
からすれば『人間が柵に入っている』状況
である。

鳥獣類による被害は生産者の意欲を低
下させ、その結果さらに耕作放棄地の拡
大に繋がる可能性がある為、更なる効果
的対策が急務となっております。
一方、圏央道が開通したため、富士山お
よび富士五湖への最短道路として京浜地
区からの通過車が増加しており、更に国
道の改良整備等により大型バスの通行が
容易となり、道の駅を中心とした農産物
等の直売所の売り上げが大きく伸びる要
素を持っている。
したがって農業委員会としては、関係

機関と連携し、担い手農家を育成し遊休
農地の積極的活用を推進し、農家所得の
向上を図るさらなる施策を講じる必要が
あります。
今後も、村民各位のご意見を戴きなが

ら、農家の実態を踏まえ、各施策が十分機
能することを第一義として、制度の運用
を計ってまいりますのでご協力の程お願
い申しあげます。

農業委員会からのメッセージ

わがむらの農業の現状について
道志村農業委員会　 会  長 杉　本　孝　次

会  長 杉本 孝次（川原畑－谷相）
職務代理 菅谷 正利（戸渡－和出村）
会  計 湯川 博之（月夜野－大渡）
委  員 出羽 正人（野原－大室指）
〃    佐藤 孝法（久保－笹久根）
〃    金子 美治（椿 －大栗）

〃    佐藤 陽一（馬場－竹之本）
〃    水越 直樹（大指－釜之前）
〃    山口 正信（東神地）
〃    出羽 達彦（中神地）
〃    佐藤 豊明（中山）
〃    杉本 英雄（下・上善之木）
〃    佐藤 勝則（川村－板橋）
〃    池谷  実（白井平－長又）

写真で見る活動状況   組織体制と地区担当委員

総会　各議題・情報交換総会　各議題・情報交換

活動　実態把握活動活動　実態把握活動

※農業に関するご相談は、地区担当委員にお願いいたします。
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十
二
月
定
例
会
が
終
わ
り
ま
し

た
が
、
暖
か
い
日
が
続
い
て
い
ま

す
。暖

冬
の
年
は
雪
の
降
る
量
が
多

い
と
言
わ
れ
て
い
ま
す
の
で
、
数

年
前
の
大
雪
を
思
い
出
す
と
心
配

に
な
り
ま
す
。

さ
て
、
私
た
ち
の
任
期
も
残
り

わ
ず
か
に
な
り
ま
し
た
。

振
り
返
え
る
と
広
報
委
員
に
な

っ
た
初
め
の
こ
ろ
は
、
パ
ソ
コ
ン

も
文
章
に
も
四
苦
八
苦
し
て
い
ま

し
た
が
、
今
で
は
段
取
り
も
良
く

な
り
、
今
回
は
四
日
間
で
仕
上
げ

る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

今
年
も
皆
様
に
と
っ
て
良
い
年

で
あ
り
ま
す
よ
う
に
。

︵
出
羽
和
平
︶

編
 
集
後
 
記
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会

委
員
長
 
 山
口
 
 
力

副
委
員
長
 
 杉
本
 
秀
明

委
 
 
員
 
 出
羽
 
和
平

委
 
 
員
 
 水
越
 
茂
広

がんばる人紹介

四季折々、魅力的な表情を見せる道志村に
移住し、早くも15年が過ぎました。
仙台で育った私と道志村との出会いは、大

学の時に道志村にある横浜市のキャンプ場に
来たことがきっかけです。

“田舎暮らし” にあこがれていた私は移住先
をいろいろ捜しましたが、大都会東京・横浜
も２時間圏内で、近くには富士山をはじめと
した一大観光地を抱えていながら、自然豊か
な上に水にも恵まれている。こんな魅力的な場所は他にはありませんでした。
そして、完全に魅了された私は移住以外考える余地もなく、後先考えずに移住してき

ました。ですから、はじめは住居も仕事も皆様にお世話して頂き、何とか生きていまし
た。今では家族も出来、子供も３人坊主に恵まれ、家業はジャムや味噌だれ等の食品加
工をなりわいとしています。住居も三ヶ瀬に購入して、神地の自治会にも仲間入りさせ

て頂き、神楽に消防団、育成会にＰＴＡと地元の方々
とのお付き合いも増え、温かく迎え入れられたよう
で、大変有難く嬉しく思っております。
今後も特産品の開発や販売の傍ら、よそから見た

道志村の魅力の掘り起こしを通じて、移住促進のお
手伝いができたら嬉しく思います。よろしく、お願い
します。

“ 田舎暮らし ” にあこがれて

神地 山本 和之  一家


